



# Les cisterciens dans le sud de la France : nouvelles approches

Séminaire TERRAE - UTJJ

Rencontre avec les chercheurs (AGM)

Abbaye cistercienne de l'Escaladieu

Bonnemazon - Hautes-Pyrénées

Vendredi 29 mai 2015 – 10 h - 18h

Les études sur les abbayes du sud de la France, et singulièrement les abbayes cisterciennes, connaissent depuis quelques années un renouvellement de leurs questionnements : archéologie monumentale, étude du patrimoine monastique et de son évolution, réflexion sur le devenir de ces abbayes... L'abbaye de l'Escaladieu, dans les Hautes-Pyrénées, est un bon exemple de ces patrimoines encore peu étudiés. L'objectif de cette journée d'étude est de faire un point, le plus large possible, sur les problèmes très contemporains que pose ce patrimoine médiéval et moderne en reconversion.

### Programme de la journée d'étude :

À partir de 9h - accueil des participants

10 h - Nicolas Revel : les granges monastiques du Rouergue

11 h - Thomas Poiraud (FRAMESPA) : le réseau des granges de l'abbaye de Bonneval

12h-14h - pause méridienne (possibilité de repas à l'abbaye ou à l'auberge de l'Arros)

14h - Adeline Caraës (FRAMESPA) : l'archéologie monumentale de l'abbatiale de l'Escaladieu

14h30 - Stéphane Abadie (FRAMESPA/SAHP) : les bastides fondées par l'Escaladieu

15h - Thibaud de Rouvray (AOA des H.-P.) : la dispersion du mobilier de l'abbaye

15h30 : pause

16h - Jean-François le Nail (archiviste honoraire / conservateur du patrimoine) : la vente de l'abbaye de l'Escaladieu après 1789

16h30 - Guillaume Clément (architecte du patrimoine) : le projet d'aménagement de la ferme abbatiale

Visite de l'abbaye